

Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Cámara Hotelera de La Paz lamenta inacción del Gobierno en cobros a hoteles del salar

La presidenta de la Cámara Hotelera de La Paz, Helga Cisneros, lamentó este lunes la inacción del Viceministerio de Turismo en el caso de los cobros a hoteles del Salar de Uyuni por parte de comunarios.

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/economia/camara-hotelera-de-la-paz-lamenta-inaccion-del-gobierno-en-cobros-a-hoteles-del-salar-HN7258548

La Fexco tiene reservado el 75% de sus espacios y ofrece descuentos a expositores

Para la primera versión de la Feria Exposición Internacional de Cochabamba (Fexco), que se realizará del 7 al 19 de junio en el campo ferial de Alalay, ya se reservó el 75 por ciento de los espacios. Las organizaciones encargadas realizaron promociones en diferentes ciudades y ofrecen descuentos de hasta el 15 por ciento.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230418/fexco-tiene-reservado-75-sus-espacios-ofrece-descuentos-expositores

Fassil advierte que sus tarjetas de débito, crédito y prepagadas están inhabilitadas hasta nuevo aviso

Mediante un comunicado publicado en redes sociales, el Banco Fassil advierte sobre la inhabilitación de sus tarjetas de débito, crédito y prepagadas hasta nuevo aviso. Mientras que en otro documento, agradece la comprensión, solidaridad y apoyo pese a los inconvenientes que están registrando en sus servicios desde hace un mes.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/fassil-advierte-que-sus-tarjetas-de-debito-credito-y-prepagadas-estan-inhabilitadas-hasta-nuevo-avis_321987

ECONOMÍA

La COB espera repuesta formal sobre el alza salarial

La Central Obrera Boliviana (COB) espera la respuesta formal del Gobierno a la propuesta del incremento salarial del 10% tanto para el salario mínimo nacional como para el básico.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/04/18/la-cob-espera-repuesta-formal-sobre-el-alza-salarial/

Ganancias ilícitas: llega misión de Gafilat y tomará contacto con 90 entidades

La misión del Grupo de Acción Financiera de Latinoamérica (Gafilat) arribó a Bolivia para entrevistar a 90 entidades, entre públicas y privadas, sobre las tareas cotidianas para contribuir en la lucha contra el lavado de dinero y la legitimación de ganancias ilícitas, reportó ABI.

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/economia/ganancias-ilicitas-llega-mision-de-gafilat-y-tomara-contacto-con-90-entidades-XY7256088

Montenegro apunta al 'gran contrabando' de estar tras 'mentiras'

El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, denunció ayer que, aparte de "la derecha", "grandes contrabandistas", que se hacen pasar por gremiales, están detrás de la propalación de "mentiras" sobre el proyecto de Ley 280 de Fortalecimiento a la Lucha contra la Legitimación de Ganancias Ilícitas.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/04/18/montenegro-apunta-al-gran-contrabando-de-estar-tras-mentiras/

Analistas ya plantearon nueva Ley de Hidrocarburos

Después de la aprobación de la nueva Constitución Política del Estado, los expertos en el tema de hidrocarburos ya plantearon cambios en la Ley de Hidrocarburos y cuando se aplicó el proceso de nacionalización insistieron en cambios, debido al anticipado fracaso de la medida, ahora el ministro del sector, Franklin Molina, anuncia lo que ya se sabía.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/04/18/analistas-ya-plantearon-nueva-ley-de-hidrocarburos/

Sugieren una auditoría a las empresas encargadas de transportar combustibles

Ante la decisión del Gobierno nacional de controlar la venta de combustibles para evitar el desvío del carburante a actividades ilegales, un analista considera que la medida no deja de ser un paliativo y sugiere realizar una auditoría a los procesos de contratación relacionados con la compra y transporte del carburante.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230418/sugieren-auditoria-empresas-encargadas-transportar-combustibles

ANH intercepta en El Alto dos cisternas con 48.000 litros de combustible desviados al contrabando

La Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) interceptó este viernes dos cisternas con combustibles de contrabando en la ciudad de El Alto, informó el director Ejecutivo de la entidad Germán Jiménez.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230417/anh-intercepta-alto-doscisternas-48000-litros-combustible-desviados-al

Campos Los Monos - Aguaragüe Centro tendrán producción extra que generará \$us 250 millones

Los campos hidrocarburíferos Los Monos - Aguaragüe Centro aportan una producción adicional de 23 millones de pies cúbicos por día (MMpcd) de gas natural e incrementan la oferta nacional de hidrocarburos, informó este lunes en una nota institucional la estatal YPFB.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/campos-los-monos-aguarague-centro-tendran-produccion-extra-que-generara-us-250-millones_321933

Chile renueva por 20 años concesión marítima a YPFB

Chile renovó a YPFB por tercera vez y por un periodo de 20 años la concesión marítima del Oleoducto Sica Sica-Arica (OSSA II), a través del Decreto Supremo 250. Este hecho es de gran beneficio para Bolivia ya que reduce el costo de las importaciones de líquidos hasta 10 veces (logística) y optimiza los precios en hasta 40% en comparación a las importaciones realizadas por Paraguay, Argentina y Brasil.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/04/18/chile-renueva-por-20-anos-concesion-maritima-a-ypfb/

Restricción en la venta de combustible no aplica para vehículos con B-Sisa

Después de que el Gobierno central anunciara la aplicación de restricciones a la venta de combustibles para frenar el contrabando de carburantes, el Ministerio de Hidrocarburos informó el domingo que los vehículos de uso público y privado que cuenten con el registro B-Sisa no tendrán problemas en el carguío de gasolina y diésel.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/restriccion-en-la-venta-de-combustible-no-aplica-para-vehiculos-con-b-sisa_321921

Dueños de autos "chutos" anuncian protestas contra el decreto que aumenta control en la venta de combustibles

Los propietarios de vehículos indocumentados, conocidos popularmente como "chutos", creen que la promulgación del Decreto Supremo (DS) 4910, que restringe la venta de combustibles, es el tiro de gracia para sus motorizados, que están en el área rural en un 80%, porque ahora no podrán acceder a gasolina o diésel.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230418/duenos-autos-chutos-anuncian-protestas-contra-decreto-que-aumenta

POLÍTICA

Arce: "Hoy más que nunca Bolivia demanda unidad de su pueblo uniformado y de sus oficiales"

El presidente Luis Arce participó este martes del 132 aniversario de la reapertura del Colegio Militar del Ejército, Gualberto Villarroel, ubicado en la zona Sur de la ciudad de La Paz. En su discurso, el mandatario remarcó que Bolivia "hoy más que nunca" demanda unidad de los militares.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-hoy-mas-que-nunca-bolivia-demanda-unidad-de-su-pueblo-uniformado-y-de-sus-oficiales_322072

Bolivia y EEUU retoman contacto de alto nivel y hablan de reponer embajadores

Bolivia y Estados Unidos retomaron ayer reuniones de alto nivel. En las mismas, ambos países expresaron su interés en estrechar vínculos en el marco del convenio de relaciones bilaterales de mutuo respeto y cooperación. En ese sentido, uno de los puntos que se tocó fue la reposición de embajadores entre ambos Estados.

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/nacional/bolivia-y-eeuu-retoman-contacto-de-alto-nivel-y-hablan-de-reponer-embajadores-LY7265049

Morales advierte mal manejo de recursos y que la 'deuda' con EEUU es 'sometimiento'

El expresidente Evo Morales advirtió un supuesto mal manejo de los recursos económicos y calificó de "sometimiento" los proyectos de ley que buscan créditos de organismos internacionales.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/nacional/2023/04/18/morales-advierte-mal-manejo-de-recursos-y-que-la-deuda-con-eeuu-es-sometimiento/

Evo a Arce: "El endeudamiento con los organismos del imperio es sometimiento"

El líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, manifestó este martes que el endeudamiento con "organismos del imperio es sometimiento". Ello después de que se conociera que un ministro del Gobierno asistió a una reunión del Banco Mundial, en EEUU, "con el fin de explorar nuevas fuentes de financiamiento".

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/nacional/evo-a-arce-el-endeudamiento-con-los-organismos-del-imperio-es-sometimiento-BL7269939

Evo pide condicionar relaciones diplomáticas, entre Bolivia y EEUU, a la extradición de Sánchez de Lozada, Berzaín y Murillo

El expresidente Evo Morales consideró este martes que cualquier intento de retomar las relaciones diplomáticas de alto nivel, entre Bolivia y Estados Unidos, debe ser "siempre y cuando" ese país extradite al exmandatario Gonzalo Sánchez de Lozada y a los exministros Carlos Sánchez Berzaín y Arturo Murillo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-pide-condicionar-relaciones-diplomaticas-entre-bolivia-y-eeuu-a-la-extradicion-de-sanchez-de-loz_322082

Mesa exige a Arce plan urgente para salir de crisis

Tras reflejar los problemas económicos en el país, el expresidente y líder de Comunidad Ciudadana, Carlos Mesa, dirigiéndose al presidente Luis Arce, afirmó que el Gobierno tiene el deber de presentar un "plan de emergencia" a corto plazo, de previsión y contención a mediano plazo, y dejar de implementar medidas dispersas, desesperadas e insuficientes, para enfrentar la crisis económica, según reporte de ANF.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230418/mesa-exige-arce-plan-urgente-salir-crisis

El MAS alarga la aprobación de nuevo reglamento y convocatoria para judiciales

Pese a que ayer ya se aprobaron los ajustes al reglamento y la convocatoria de la preselección de candidatos para los altos cargos de la justicia, el Movimiento Al Socialismo (MAS) determinó un cuarto intermedio con el argumento de consensuar una sola propuesta. La oposición cuestionó la prórroga y denunció que el masismo gana tiempo para favorecer a sus elegidos.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230418/mas-alarga-aprobacion-nuevo-reglamento-convocatoria-judiciales

Elecciones Judiciales: Comisión dicta cuarto intermedio para ajustar convocatoria y reglamento

La Comisión Mixta de Constitución de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) aprobó por mayoría declarar un nuevo cuarto intermedio hasta las 09.00 de este martes y reanudar el tratamiento de una nueva convocatoria y reglamento para las elecciones de las máximas autoridades judiciales en Bolivia tal como determina el fallo emitido por la Sala Constitucional Primera, tras un amparo interpuesto por Miguel Ángel Balcázar Ruíz.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230417/elecciones-judiciales-comision-dicta-cuarto-intermedio-ajustar-convocatoria

Judiciales: MAS proyecta eliminar veto a posturas políticas y parentescos con altos cargos

En las correcciones al reglamento de convocatoria para las Elecciones Judiciales, el Movimiento Al Socialismo (MAS) proyecta que emitir expresiones de posturas políticas y ser familiares de altos cargos políticos no sean trabas para los postulantes. Aunque el oficialismo teme que lleguen más amparos constitucionales al reglamento esperan tener este martes lista la nueva normativa, mientras que

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/nacional/judiciales-mas-proyecta-eliminar-veto-a-posturas-politicas-y-parentescos-con-altos-cargos-ID7261857

En la recta final, la campaña para la reforma judicial es "puerta a puerta"

Los Juristas Independientes, el Comité Nacional de Defensa de la Democracia (Conade), comités cívicos y voluntarios avanzan contra reloj para lograr las 1,5 millones de firmas hasta el 23 de abril con miras a la reforma judicial. Ahora la campaña es con libros en mano y puerta a puerta.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230418/recta-final-campana-reforma-judicial-es-puerta-puerta

Gremiales, maestros y otros sectores realizan masivas marchas contra "paquetazo" de leyes

Miles de gremiales, maestros, médicos y otros sectores realizan este martes una masiva marcha en la ciudad de Cochabamba contra el "paquetazo" de leyes, la Gestora Pública, la malla curricular y otros pedidos.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230418/gremiales-maestros-otros-sectores-realizan-masivas-marchas-contra-paquetazo

Bobaryn difunde imagen de Evo con el PS-1 y le recuerda que en el MAS se

permitían alianzas

El exviceministro Freddy Bobaryn publicó una imagen del líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, en la que se lo ve junto a militantes del PS-1. No obstante, desde el partido azul lo acusaron de difundir un montaje. Bobaryn, por otro lado, le recordó a Morales, que arremetió contra el presidente Luis Arce, que antes, en la sigla azul, estaban permitidas las alianzas con organizaciones de izquierda.

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/nacional/bobaryn-difunde-imagen-de-evo-con-el-ps-1-y-le-recuerda-que-en-el-mas-se-permitian-alianzas-EL7269273

Romero pide garantías para difundir 'graves revelaciones de narcotráfico' en el Gobierno

El exministro de Gobierno Carlos Romero pidió garantías para difundir "terribles revelaciones de narcotráfico" y que, en su criterio, involucra a autoridades; además, dijo que revelará quién fue la persona que lo grabó cuando dijo que "deschapará" al Gobierno.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/nacional/2023/04/18/romero-pide-garantias-para-difundir-graves-revelaciones-de-narcotrafico-en-el-gobierno/

Romero: "No soy ningún conspirador, los que conspiran contra Arce son lo que protegen a narcotraficantes"

El exministro de Gobierno Carlos Romero negó conspirar en contra del gobierno del presidente Luis Arce, después de que fue denunciado en la Fiscalía de La Paz por diputados "arcistas" acusado de haber cometido ese delito.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/romero-no-soy-ningun-conspirador-los-que-conspiran-contra-arce-son-lo-que-protegen-a-narcotraficante_322062

El MAS suprime artículo mordaza del PL 305, pero la prensa continúa alerta

Ante la presión de diferentes sectores en contra de normativas cuestionadas por vulnerar la libertad de expresión, el Movimiento Al Socialismo (MAS) ya retrocedió en dos oportunidades, primero al retirar un proyecto de ley (PL) que penalizaba el uso de las redes sociales, y segundo al suprimir el denominado artículo mordaza del PL 305, que establecía una afectación directa al gremio periodístico. Sin embargo, las organizaciones de prensa se mantienen en emergencia hasta que se oficialice la determinación asumida por la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230418/mas-suprime-articulo-mordaza-del-pl-305-pero-prensa-continua-alerta

Las claves para entender el conflicto del Magisterio Urbano

1-Tras varias semanas de protesta y luego de romperse el diálogo, los maestros urbanos deciden ingresar en un paro de 24 horas el pasado 24 de marzo, tras el cual determinaron "radicalilzar" las medidas con un paro de 48 horas con bloqueos de carreteras y el cierre de fronteras al no tener "respuestas objetivas" por parte del Gobierno.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230418/claves-entender-conflicto-del-magisterio-urbano

EDITORIALES

Sin dólares, no hay paraíso

La semana pasada, el presidente dijo que Bolivia iba a decepcionar nuevamente a los organismos internacionales, porque el crecimiento del PIB iba a superar los desalentadores pronósticos del Banco Mundial y del Fondo Monetario Internacional. Arce se atrevió a reafirmar que el crecimiento para el 2023 llegará al 4,7% proyectado en el presupuesto del Estado.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230418/columna/dolares-no-hay-paraiso

El turismo está dejando en evidencia la irresponsabilidad del Gobierno y la sociedad

Tendría que bastar escuchar que el turismo podría generar un ingreso de 3.500 millones de dólares en favor de la población distribuida en el territorio nacional, para que todos, gobiernos, actores directos y población en general, tratemos de hacer las cosas de una manera distinta. O lo menos, despierte la curiosidad para preguntar por qué se dice eso.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/el-turismo-esta-dejando-en-evidencia-la-irresponsabilidad-del-gobierno-y-la-sociedad_322021

Déficit y crisis cambiaria

El financiamiento del déficit, cuando el sistema de tipo de cambio imperante es fijo, merece especial atención. En general, un sistema cambiario fijo rompe el vínculo de corto plazo. Lo que sucede en realidad es que a la larga el déficit produce el colapso del propio sistema de tipo de cambio fijo. En resumen, un déficit fiscal financiado con emisión de dinero provoca que el banco central pierda reservas en moneda extranjera. Tarde o temprano el banco central agota sus reservas, en un dramático proceso conocido como "crisis de balanza de pagos", es lo que viene pasando actualmente, en consecuencia, es necesario tomar medidas preventivas.

Fuente Original: https://www.paginasiete.bo/opinion/columnistas/deficit-y-crisis-cambiaria-FE7262645

COYUNTURA

Covid: vacunación en Bolivia llega a 15.877.904 dosis aplicadas, casos positivos de hoy 39 y contagios dengue 20.330

El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario informó que la vacunación contra la Covid-19 en Bolivia alcanza hasta la fecha a 15.877.904 dosis aplicadas, entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional.

Fuente Original:https://www.minsalud.gob.bo/7519-covid-vacunacion-en-bolivia-llega-a-15-877-904-dosis-aplicadas-casos-positivos-de-hoy-39-y-contagios-dengue-20-330



Pagina de Noticias CEPB(https://noticias.cepb.org.bo/)

